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Le mois d’octobre est terminé et 

nous nous préparons à l’arrivée de 

la neige...bientôt.  Qui sait, peut-être 

en novembre. 

 

Dans ce présent Causeur vous 

remarquerez plusieurs changements 

que vous serez heureux de lire.  Plusieurs articles sur 

différents sujets sauront vous divertir.  La mise en page 

va changer de plus en plus dans les prochains mois 

pour vous offrir un journal de meilleure qualité.  Nous 

vous gardons des surprises. 

 

Pour atteindre cet objectif, nous avons besoin de vous 

tous.  Nous continuons à demander l’aide de tous les 

citoyens et organismes pour être les yeux de votre 

journal, nos collaborateurs.  Vous avez des nouvelles 

importantes à faire paraître: un jeune d’ici qui perce 

dans un métier hors du commun, une personne que 

vous voulez souligner par son implication, le résultat 

d’une activité passée, la venue d’une  nouvelle 

entreprise ou l’histoire d’une entreprise déjà établie 

depuis plusieurs années, n’hésitez pas à communiquer 

avec nous pour informer la communauté. 

 

Nous sommes aussi heureux de vous 

annoncer qu’un nouveau membre se 

joint à l’équipe rédactionnel du 

Causeur: M. Benjamin Gagné.  Fort 

de ses multiples connaissances des 

logiciels que nous utilisons pour la 

mise en page du journal et de ses 

connaissances accrues en français, il 

sera un outil clé pour notre comité.  

Benjamin nous aidera à rédiger plusieurs articles qui 

sauront intéresser les jeunes de la communauté à notre 

journal et il aidera à faire la mise en page. 

 

Nous sommes heureux de t’accueillir dans notre équipe 

et nous espérons que tu y trouveras plein de défis à 

relever. 

 

Patricia Mercier, présidente 

UN BRIN DE CAUSETTE 

Le Causeur Plus sur www.djad.ca 

Suivez-nous sur facebook 

Le Causeur 
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337, rue Principale 

Daveluyville (Québec)  

G0Z 1C0 

Téléphone :  819-367-3395 

Télécopieur :  819-367-3550 

www.ville.daveluyville.qc.ca 

info@ville.daveluyville.qc.ca 

Heures d’ouverture: 

Lundi au vendredi:  8h30 à 12h00 

    13h00 à 16h30 

 

communautaire comme conditions essentielles à 

l’occupation du territoire; la mise en valeur du 

patrimoine et la sauvegarde des églises; la gestion des 

cours d’eau; l’érosion des berges; le partenariat État-

Municipalités dans l’occupation du territoire; les défis 

de la gestion des matières organiques; le transport 

collectif en milieu rural; la cohésion dans la 

gouvernance municipale; les enjeux des activités 

gazières et minières au Québec. 

 

Ce congrès est une occasion unique pour les élus de 

rencontrer des collègues et d’échanger avec eux sur les 

défis de la gestion municipale. Des conseillers 

juridiques sont en tout temps disponibles pour 

répondre à nos questions. Les ateliers servent 

principalement à parfaire ou acquérir les connaissances 

nécessaires à nos fonctions. 

 

De plus, une centaine d’exposants sont présents au 

congrès, du fournisseur de pancartes de rues jusqu’aux 

fournisseurs de charrues, et c’est l’occasion d’être en 

contact avec tous ceux qui approvisionnent une ville en 

biens et en services. 

 

Les principaux acteurs politiques du Québec viennent 

y faire leur discours et parler de leur orientation face 

au monde municipal. 

 

Et un discours intéressant du président des communes 

rurales de France m’a fait comprendre que les 

préoccupations municipales sont les mêmes d’un bord 

à l’autre de l’Atlantique.  

 

À la prochaine 

 

Gilles LaBarre, maire 

MOT DU MAIRE 
Mes amis, 

 

A la fin de septembre, j’ai participé au congrès de la 

FQM (Fédération québécoise des municipalités)  qui se 

tenait à Québec. Ce congrès rassemble environ 1300 

participants qui sont des élus pour la très grande 

majorité. La FQM représente 80% des municipalités 

du Québec et fait les représentations nécessaires pour 

la bonne marche de ses municipalités membres. 

 

Pendant ces assises annuelles, se tient l’assemblée 

générale de la FQM et sont offerts aux membres des 

ateliers, des séances d’information ainsi que des rendez

-vous juridiques. 

 

Un grand choix de sujets sont traités en ateliers, tel 

que: le développement économique comme avenue 

pour assumer le leadership; le plan Nord et ses impacts 

sur les municipalités; les loisirs et la vie 

http://www.ville.daveluyville.qc.ca
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   AVIS PUBLICS 

 

Prenez avis que lors d'une séance du conseil de la Ville 

de Daveluyville tenue le 5 décembre 2011, le règle-

ment suivant a été adopté ; 

 Règlement nº 515 intitulé Règlement no 515 adop-

tant un code d’éthique et de déontologie des élus 

municipaux de la Ville de Daveluyville. 

 

Ce règlement peut être consulté au bureau municipal 

de la Ville de Daveluyville, situé au 337, rue Principa-

le, aux heures normales d'ouverture. 

 

Ce règlement entre en vigueur le jour de sa publication. 

 

Donné à Daveluyville, ce 10 octobre 2012. 

 

Réal Savoie, directeur général et secrétaire-trésorier  

 

BON VOISIN, BON ŒIL 

 

Le comité famille et aînés de Daveluyville et de Sainte

-Anne-du-Sault, en collaboration avec la Sûreté du 

Québec, désire mettre en place le programme de sur-

veillance Bon Voisin Bon Œil. 

 

Ce programme consiste en un regroupement de ci-

toyens qui travaillent dans l’anonymat  avec le service 

de police. Le but est de mettre en place des moyens 

pour réduire les vols et les incivilités. Il mobilise les 

résidents des quartiers pour améliorer leur qualité de 

vie et leur sentiment de sécurité.  

 

Les personnes intéressées à collaborer à la mise en pla-

ce de ce programme peuvent donner leur nom en appe-

lant à la Ville de Daveluyville au 819 367-3395. 

SÉANCE DU CONSEIL 

 

La prochaine session régulière du Conseil municipal 

aura lieu le lundi 5 novembre, à 19 h à la sal-

le Normand Beaudoin, située au 337 rue Principale. 

 

COLPORTAGE SUR LE TERRITOIRE 

 

Nous tenons à vous rappeler que le colportage, sans 

l’autorisation au préalable de la Ville, est interdit sur 

le territoire de Daveluyville, selon le règlement 514.  

Si un colporteur se présente à votre domicile ou com-

merce, n’hésitez pas à lui demander le permis émis 

par la Ville. Si ce dernier ne semble pas l’avoir, merci 

de contacter le bureau municipal au 819 367-3395 

pour nous donner les coordonnées du colporteur. La 

Ville ne tolérera aucune vente sous pression. 

 

ARTICLE 49 DU RÈGLEMENT NO. 514  

SUR LE STATIONNEMENT DE  

NUIT DURANT L’HIVER 

 

49.1 Il est interdit de stationner ou d’immobiliser 

son véhicule sur un chemin public entre 0 h 00 

et 7 h du 1er novembre d'une année au 1er avril 

de l'autre année inclusivement. 

 

49.2 Il est interdit de stationner ou d’immobiliser 

son véhicule sur un stationnement public entre 

0 h 00 et 7 h du 1er novembre d'une année au 1er 

avril de l'année suivante inclusivement, à l'ex-

ception des jours et des lieux désignés par réso-

lution du Conseil et dont copie est transmise à 

la Sûreté du Québec. 

 

Votre équipe municipale 
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1025, route Principale 

Sainte-Anne-du-Sault  Québec   

G0Z 1C0 

Téléphone :  819-367-2210 

Télécopieur :  819-367-4011 

info@municipalite.sainte-anne-du-sault.qc.ca 

www.municipalite.sainte-anne-du-sault.qc.ca 

 

Heures d’ouverture: 

Lundi : 9h00 à 12h00 et 13h00 à 17h00 

Mardi :  9h00 à 17h00 

Mercredi : 9h00 à 12h00 et 13h00 à 17h00 

Jeudi :  9h00 à 12h00 et 13h00 à 18h00 

Vendredi : 9h00 à 13h00 

MOT DU MAIRE 

 

DE RETOUR SUR NOS PATINS! 

 

Après avoir repris le chemin de l'école, nos jeunes sont 

de retour à l'aréna. Même la garderie, avec son convoi 

de "ti-n'amis" qui converge vers cette glace si difficile 

à apprivoiser, a débuté ses activités sportives 

hivernales. 

 

Avoir cette glace disponible à proximité, prépare la 

relève de nos futurs hockeyeurs (euses) et maintenant 

de nos adeptes de patinage artistique. Près d'une 

centaine de jeunes font partie des différentes équipes 

du Hockey mineur de Daveluyville. De plus, plusieurs 

joueurs (euses) de notre Municipalité jouent dans 

différents niveaux de hockey de compétition soit le 

CC, BB, AA. 

 

Mais, le fait marquant de cette année est le retour d'une 

cohorte importante de jeunes au patinage artistique. En 

effet, plus de 30 jeunes sont inscrits à ces cours que 

nous offrons à l’aréna. Peut-être ont-ils été inspirés par 

notre patineuse d'élite Roxanne Rheault? Il est 

important de valoriser une diversité d’activités sur 

glace et d’offrir à nos jeunes un choix répondant à 

leurs intérêts et ambitions, ce qui était plutôt limité ces 

dernières années. 

 

Nous sommes choyés comme communauté d'avoir un 

aréna de type réfrigéré qui nous garantit une qualité de 

glace de l'automne au printemps. J'invite aussi les 

adultes à participer aux différentes ligues de hockey ou 

au patinage libre et à redécouvrir les plaisirs d'une 

activité hivernale. 

 

Bonne saison! 

Jean-Claude Bourassa,  

Maire 

 

 

SÉANCE DU CONSEIL 

 

La prochaine séance du Conseil municipal aura lieu le   

6 novembre prochain à 20 heures à la salle des 

délibérations de l'édifice municipal. 

 

TAXES IMPAYÉES 

 

Si ce n’est déjà fait, nous apprécierions recevoir votre 

paiement de taxes dues. Les échéances des versements 

sont mars, juin et septembre de l’année courante. 

mailto:info@municipalite.sainte-anne-du-sault.qc.ca
http://www.municipalite.sainte-anne-du-sault.qc.ca
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  N’oubliez pas que sur toute somme impayée 

des intérêts s’accumulent au taux de 18% 

l’an. Veuillez prendre note que les arrérages 

de taxes pour les périodes antérieures à 

l’année 2012 doivent être acquittés dans les 

plus brefs délais. Des procédures légales 

pourraient être entreprises pour toutes 

sommes facturées avant le 1er janvier 2012. 

 

STATIONNEMENT HIVERNAL 

 DANS LES RUES 

 

La Municipalité a adopté un règlement relatif 

au stationnement. Il est interdit de stationner 

ou immobiliser  son véhicule sur un chemin 

public entre  00 h 00 et 07 h 00 du premier 

novembre d’une année et au premier avril de 

l’année subséquente inclusivement et ce, sur 

tout le territoire de la Municipalité. 

 

ORDURES 

 

Depuis le 1er septembre 2012, il a été 

convenu d’appliquer le Règlement 230 de la 

MRC d’Arthabaska qui précise la conformité 

des bacs utilisés pour chaque type de 

collecte. Nous vous informons que si vous 

avez reçu une note               «acrroche-bac» 

lors de la collecte dans la semaine du 4 

octobre, vous devez communiquer avec la 

Municipalité afin que vous puissiez continuer 

à recevoir le service de collecte résiduelle. 

 

L’équipe municipale 



JOURNAL LE CAUSEUR, VOLUME 21, NOVEMBRE 2012  

8 

  

Bureau Municipal 

Site Touristique 

86 route 261 Nord 

Maddington Falls    G0Z 1C0 

Téléphone: (819) 367-2577  

Télécopieur: (819)  367-3137  

 

NOUVELLES HEURES DE BUREAU 

Lundi au jeudi: 8h00 à 12h00 et 13h00 à 16h00 

 

Inspecteur voirie: M. Roger Faucher 

Inspecteur en bâtiment: M. Réjean Poisson 

Bureau municipal: Mme Martine Lebeau 

Brigade incendie: 911 

Info municipalité: info@maddington.ca 

Site Web : www.maddington.ca 

 

Votre conseil municipal: 

Siège no 01: Bernard Phillips  

Siège no 02: Ghislain Brûlé 

Siège no 03: Jean-Yves Rochefort  

Siège no 04: Gaétan Légaré 

Siège no 05: François Mercier  

Siège no 06: André Rheault 

Maire de la municipalité: Normand Soucy  

Réunion pour le Parc Industriel 

 

Mardi le 9 octobre à 19h30 avait lieu à la salle du 

conseil de Sainte-Anne-du-Sault, une réunion 

d’information du nouveau Parc Industriel. Étaient 

présents les représentants des 3 municipalités, ainsi 

que les maires M. Jean Claude Bourassa, M. Gille La 

Barre et M Richard Croteau qui s’occupent du 

développement. Le but de la réunion était une mise à 

jour de la situation actuelle et une projection pour les 

25 prochaines années. Il y a déjà 35% des terrains de la 

phase 1 de vendu ce qui dépasse les prévisions du 

début, et plusieurs autres industries sont en contacts 

avec M Croteau et pourraient se concrétiser. Celui-ci 

en a profité pour présenter le budget annuel du Parc 

aux municipalités. 

 

La cueillette de matières organiques est suspendue 

pendant l’hiver dans la municipalité et reprendra vers 

la mi-avril 2012, cependant cela ne veut pas dire de 

remiser votre bac brun pour autant, voici quelques 

trucs pour préparer votre bac brun pour l’hiver. Tout 

d’abord placez quelques feuilles de papier (journal ou 

sac d’épicerie dans le fond de votre bac afin d’éviter 

que pendant le gel, la matière n’adhère aux parois, 

votre bac est prêt à garder toutes vos matières 

organiques jusqu’au printemps, et les froids de l’hiver 

élimineront tout risque d’odeur. 

 

Si vous avez des commentaires ou des suggestions, des 

sujets que vous aimeriez nous faire part et qui pourrait 

intéresser nos lecteurs, en autant que cela concerne la 

municipalité  vous pouvez m’envoyer un courriel. 

 

b.philipps@cgocable.ca 

Bernard Philipps  

 

Horaire des prochaines réunions du conseil à la salle 

du conseil au 86 Rte 261 Nord. 

 

Lundi le 5 novembre à 20h00 

Lundi le 3 décembre à 20h00 

 

À inscrire à votre agenda: 

Calendrier des collectes des déchets volumineux pour 

le printemps,: lundi le 15 avril 2013 

 

Rappel : Veuillez prendre note que, pour les résidents 

du Lac Ginette, le règlement municipal no 106, article 

46, interdit  le stationnement en tout temps dans les 

rues  du domaine, pour les contrevenants la Sûreté du 

Québec pourra en tout temps émettre un billet 

d’infraction. 

 

mailto:info@maddington.ca
http://www.maddington.ca
mailto:bphillips@lino.sympatico.ca
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L’idée d’être un journaliste vous a toujours intéressé 

mais vous avez toujours eu peur de ce que les autres 

penseraient ou vous trouvez que vous voulez vous 

améliorer davantage?  Et bien voilà, le comité du 

journal vous offre l’opportunité de venir confirmer vos 

talents et apprendre comment vous améliorer dans une 

formation gratuite mercredi, 5 décembre prochain à 

19h00.  M. Yvan Noé Girouard de l’AMECQ  

(Association des médias écrits communautaire du 

Québec) viendra nous offrir une formation d’une durée 

de 2h30, pour tous les membres de notre communauté 

que vous soyez jeune ou moins jeune. Le lieu sera 

défini par la suite dépendamment du nombre de 

personnes. 

 

Comme nous avons le défi de respecter les normes 

gouvernementales sur le pourcentage des nouvelles 

rédactionnelles originales pour la demande de 

subventions, nous nous devons d’ajouter davantage de 

Nouvelles.  Et pour ce faire, nous avons besoin de vos 

yeux et vos talents  comme journaliste.  Des 

changements dans la mise en page du Causeur 

arriveront en janvier pour nous permettre d’atteindre 

cet objectif afin de pouvoir continuer à vous offrir un 

journal à chaque mois et ce de plus en plus intéressant. 

Nous avons une excellente participation avec les 

organismes de notre communauté et nous en sommes 

TRÈS FIERS.  Nous avons reçu que de beaux 

commentaires à ce sujet.  Afin de continuer cette belle 

collaboration, nous invitons tous les organismes à 

envoyer un membre à venir participer à cette formation 

pour vous expliquer comment écrire une nouvelle de 

façon simple et efficace. Plus nous serons informés 

avec un journal complet, plus le sentiment 

d’appartenance à notre communauté sera fort. 

 

Vous désirez vous inscrire ou demander de plus 

amples informations, n’hésitez pas à communiquer 

avec votre comité au 819-367-2023 ou nous envoyer 

un courriel et un membre du comité communiquera 

avec vous. 

 

Au plaisir de vous rencontrer en grand nombre à cette 

formation. 

 

Patricia Mercier 

    
Encan Roger & Denise 

  
 

Vendredi 2 et 16 novembre 2012 

 
 

De 19h00 à 22h30 hres  
Salle communautaire 
2 vendeurs sur place 

  

Marchandises variées à très bon  
prix, jouets, nourriture, outils etc. 

  
Pour information: 

  

Mme Denise Lapointe 
819-283-2702 
819-404-2130 

Comment écrire une nouvelle...ça 

vous intéresse? 
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l’aider changer sa façon d’agir avec autrui?  Prenez le 

temps d’y réfléchir. 

 

Si vous êtes une des personnes qui a volé, sachez que 

la communauté vous tient à l’œil.  Un jour ou l’autre, 

nous vous trouverons.  Pour ceux qui se taisent pour 

couvrir l’autre personne, sachez que vous ne l’aidez 

pas. 

 

J’invite donc la communauté à être très vigilante face 

aux gestes suspects de votre entourage.  Marquez sur 

papier le plus de détails que vous pouvez (date, voiture 

suspect (couleur, marque) et à quoi ressemble la 

personne.  C’est avec ça que nous arriverons à faire 

diminuer la criminalité dans notre communauté.  Si 

nous voulons avoir un climat sain et sécuritaire, chacun 

doit être responsable de la sécurité de notre entourage. 

 

GARDEZ L’ŒIL OUVERT! 

 

Patricia Mercier 

 

Dans la nuit du 5 octobre dernier, plusieurs vols ont été 

perpétrés par des individus indignes d’être respectés.  

En plus d’avoir volé différents accessoires dans les 

cabanons (coupe-herbe, pneus, outils etc.) de plusieurs 

résidences dans la 10e avenue et 13e avenue,  ces 

individus se sont faits un vilain plaisir à briser 

gratuitement les fleurs d’une petite maison d’enfants et 

la toile de piscine. 

 

Voler est une chose mais briser les accessoires d’un 

enfant ou briser les biens d’autrui est un manque de 

respect flagrant. Comme membre de la communauté, 

sommes-nous tannés de ces actes disgracieux?   

Fermons-nous les yeux sur ce que nous savons pour ne 

pas voir ce qui se passe?  Si c’est le fils de votre voisin, 

seriez-vous prêt à le dénoncer?  Si c’était vous qui 

vous étiez fait voler, aimeriez-vous que votre voisin 

trouve le coupable?  Et si c’était votre enfant, aimeriez-

vous mieux le savoir maintenant ou dans 10 ans quand 

il fera de plus gros délits?  Croyez-vous que de le 

laisser continuer à faire ces actes sans respect vont 

Un vol... un acte sans respect 
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Nous tenons à remercier tous les comédiens et 

comédiennes qui ont joué cette comédie dramatique en 

deux actes écrite par Sara Mayrand-Dubois à la salle 

communautaire le 5 et 6 octobre dernier.  Ils ont 

accepté de jouer cette pièce bénévolement au profit de 

la salle communautaire pour les rénovations.  BRAVO 

à toute l’équipe de comédiens(nes), les bénévoles pour 

le montage du décor ainsi que le comité du Carnaval 

du Grand Daveluyville pour le souper du vendredi. 

 

Sara Mayrand-Dubois est une citoyenne de 

Daveluyville qui a écrit et mis en scène sa 10e pièce de 

théâtre.  Pour elle, c’est une vraie passion et elle adore 

faire vivre ses personnages.  Est-ce qu’il y aura une 

suite ?  Est-ce que Baptiste est décédé suite à son 

malaise, est-ce que Delphine trouvera un mari et 

Jérémy sera-t-il cultivateur ?  Nous espérons avoir 

réponses à toutes ces questions et souhaitons que 

Madame Dubois continue son œuvre. 

Au centre : Sara Mayrand-Dubois 

De gauche à droite :  Thérèse Leclerc, Krystelle Dubois, Monique 

Mayrand, Rosie Boivin, Jean-Pierre Mayrand, Natacha Fortier, 

Ghyslaine Poirier, Ginette Dumouchel, Guy Russel et Léo-Paul 

Lemire. 

 

P.S.  Je suis un peu déçue du peu d’assistance à ces 

deux présentations car c’était une activité pour amasser 

des fonds.  Malgré tout, les comédiens(nes) nous ont 

offert un spectacle de qualité et je les félicite pour leur 

beau travail.  BRAVO ! 

 

Diane Leclerc 

Quel destin! 



JOURNAL LE CAUSEUR, VOLUME 21, NOVEMBRE 2012  

13 

Vous vous demandez comment va l’avancement du 

parc industriel du Grand Daveluyville.  Voici un bon 

moyen de suivre attentivement ce qui se passe. 

 

La Corporation de Développement économique des 

Bois-Francs (CLD) nous informait dernièrement que 

depuis quelques mois, le site web du parc industriel du 

Grand Daveluyville et de Victoriaville 

(Sortie220.com), a été bonifié afin de constituer une 

vitrine attrayante pour le parc industriel et pour la 

région des Bois-Francs.  Les renseignements et les 

outils ajoutés permettent notamment aux entrepreneurs 

intéressés par la région de bien comprendre le 

positionnement stratégique offert par le nouveau parc 

industriel, en plus de présenter une carte des terrains 

industriels disponibles.  

 

Vous pouvez constater dans ce site qu’une grande 

partie des terrains de la phase 1 sont déjà vendus.  Ce 

qui laisse présager que d’autres seront peut-être vendus 

rapidement et que cette nouvelle amène un vent de 

fraîcheur à notre région.   

 

Plusieurs se demandent pourquoi il y a peu d’annonces 

publiques face à ces terrains vendus.   En fait, les 

raisons sont multiples mais fort simples.  Souvent, les 

entreprises ne veulent pas annoncer tout de suite 

publiquement leur déménagement à venir avant d’avoir 

conclu les derniers détails stratégiques pour maximiser 

leur développement. 

 

Nous vous invitons à visiter le site (Sortie220.com) 

pour suivre le grand développement de votre région ou 

communiquer avec M. Richard Croteau, commissaire 

industriel à la CDEBF (CLD), au 819 758-3172 poste 

226, afin d'obtenir davantage de renseignements sur ce 

parc industriel. 

 

Patricia Mercier 

Le Parc industriel du Grand 

Daveluyville avance de bon train 

http://www.sortie220.com/
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C'est le 4 octobre dernier qu'avait lieu notre première 

soirée VIP, à la pharmacie Hébert, Ferlatte et associés 

de Daveluyville! Karine et Jacinthe, nos 

cosméticiennes, ont travaillé très fort et depuis 

plusieurs mois afin de faire de cette soirée une 

réussite. Nous souhaitions ainsi, lors de cette soirée, 

permettre à notre fidèle clientèle de connaître nos 

nouvelles gammes de produits, soit les produits Dans 

un Jardin, la nouvelle gamme de maquillage PUPA, 

les produits dermatologiques LaRoche Posay et Vichy. 

Une maquilleuse de la compagnie PUPA était 

d'ailleurs sur place afin d'offrir, sur rendez-vous, un 

maquillage personnalisé. De notre point de vue, avec 

la fébrilité qui nous habitait avant l'événement, nous 

sommes satisfaites de notre soirée et nous espérons 

sincèrement qu'elle a su répondre à vos attentes! 

 

Plusieurs paniers-cadeaux ont fait l'objet de tirages 

tout au long de la soirée, afin de gâter nos 

participantes! Une animatrice radio était même sur 

place et a su créer une belle ambiance! Nous tenons 

donc à remercier toutes les clientes qui ont su nous 

accorder leur confiance et se sont présentées en grand 

nombre pour ce bel événement! 

 

Il s'agissait d'une première, à renouveler l'an prochain! 

Serez-vous des nôtres? 

 

Notez que Karine nous quittera bientôt pour donner 

naissance à son premier enfant, nous lui souhaitons 

beaucoup de bonheur et nous vous invitons à venir 

consulter Jacinthe, cosméticienne d'expérience, qui 

saura répondre à vos questions. 

 

Manon Royer, gérante 

Karine et Jacinthe, cosméticiennes 

Un succès pour la première soirée VIP 
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J’aimerais vous parler aujourd’hui d’un grand 

passionné de musique.  Dès son jeune âge, il fut attiré 

par les arts et développa ainsi plusieurs talents de 

créateur.   

Il subit l’inspiration de sa mère en la voyant gratter la 

guitare sèche et en la regardant performer sur la scène 

en faisant du lipsing dans le cadre des Carnavals 

d’hiver.  Ses parents lui achetèrent une guitare sèche 

pour débuter en musique mais cet instrument ne 

correspondait pas vraiment à ses attentes.  Vers l’âge 

de 16 ans, il eut un véritable coup de foudre pour la 

guitare électrique et les groupes « métal » en écoutant 

un copain jouer des tounes heavy metal.  À partir de ce 

jour, il est prêt à tout pour réaliser ses rêves de 

musicien.  Ce fut l’année de l’achat de sa première 

guitare électrique, de sa première apparition devant 

public en faisant du lipsing à l’école secondaire Ste-

Anne et de la fondation de son premier groupe heavy 

metal avec Richard Deschênes.  

Ce fut aussi l’enregistrement 

d’une cassette comprenant des 

compositions originales 

anglaises de ce premier groupe 

au nom de Disturb.   

Sa deuxième apparition devant 

public fut avec ce premier 

groupe en spectacle de fin 

d’année à l’école secondaire.  

Quelques années plus tard, il 

déménage à Victoriaville où il 

fonde son deuxième groupe 

ayant pour nom Loudside qui 

reproduisait les succès de 

divers groupes populaires de 

style « alternatif » : The 

Offspring, Papa Roach, System 

of a Down, Creed, etc…  Tout 

va bien au sein de ce groupe 

mais malheureusement celui-ci 

se dissout après quelques 

années. 

Un beau jour, il reçoit la 

proposition pour un poste de guitariste au sein du 

groupe Major Lee alors en formation.  De ce groupe 

est né un premier CD en avril 2005 et un 2ième en mai 

2008.  Un troisième album est aussi en préparation 

pour 2013.  Leurs compositions sont en français et sont 

de style « punk rock ».   

Depuis ce jour merveilleux, il parcourt le Québec en 

donnant des spectacles, en participant à des entrevues 

radiophoniques et en jouissant d’une certaine 

popularité auprès des jeunes grâce à des extraits radio 

qui tournent sur plusieurs stations.  Ce groupe a réalisé 

aussi 3 vidéo clips qui ont joués sur les ondes de 

Musique Plus.  On peut dire que ce jeune homme 

réalise chaque jour son rêve puisqu’il a partagé la 

scène avec des groupes très connus comme Les Trois 

Accords, Les Pistolets Roses, Extério, Longue 

distance, Sum 41 et Grimskunk.  Le 30 juin dernier, il 

a enfin décroché le contrat tant espéré depuis 7 ans : le 

groupe s’est produit à Woodstock 

en Beauce! 

Sébastien, fils de Rodrigue et 

Lucille Houle, a toujours cru en 

ses rêves et il est très fier 

aujourd’hui de son 

accomplissement. 

Lucille Houle 

Place aux Jeunes...Major Lee 

Sébastien Houle , guitariste de Major Lee 
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La saison 2012-2013 débu-

tera bientôt pour tous les 

adeptes de motoneige et les 

activités du Club Riv-Bec 

commenceront par une as-

semblée générale le 16 no-

vembre prochain, vous y 

êtes tous invités. Le souper 

d'ouverture de la saison se 

fera le 8 décembre pro-

chain à 18 heures au relais du  Lac Louise à St-Louis-

de-Blanford. 

 

Dès le 17 novembre prochain, vous pourrez vous 

procurer votre droit d'accès annuel auprès des person-

nes suivantes: 

 

Gaétan Laroche   819-367-3197 

Sylvain Arel  819-367-3586 

Nelson Morin  819-367-3400 

Gervayse Vigneault 819-367-2060 

 

Ne partez pas en randonnée sans votre droit d'ac-

cès. 

 

Vous pouvez bénéficier de la pré-vente jusqu'au 9 

décembre 2012 au prix de 280.$ qui vous donne droit 

au tirage du remboursement de votre droit d'accès et 

de plusieurs autres prix qui seront tirés au souper d'ou-

verture du 8 décembre prochain. À compter du 10 

décembre le prix sera de 340.$ et  si un motoneigiste 

Motoneigistes, l’hiver est à nos 

portes!  Soyons prêts! 
circule sans droit d'accès dans un sentier entretenu par 

un club de la Fédération et qui est vérifié par un agent 

de surveillance, il devra faire l'achat auprès de cet 

agent, d'un droit d'accès annuel au coût de 440.$. Uni-

quement un droit d'accès annuel de 440.$ peut être 

vendu en sentier. 

 

Il faut aussi avoir en sa possession en tout temps le 

reçu de la transaction (grand papier rose) et le pré-

senter sur demande à un agent de surveillance de sen-

tier ou à un agent de la paix. L' AUTOCOLLANT 

SEUL NE SUFFIT PAS À PROUVER QUE VOUS 

AVEZ ACQUITTÉ VOS DROITS. 

 

Au plaisir de partager avec vous les sentiers en toute 

sécurité!  

Gervayse Vigneault 

Voyage Organisé  
au Casino Montréal 

Dimanche 2 décembre 2012 
 

Départ à l’aréna de Daveluyville à 9h30 
Retour vers 19h00.  Coût: $22 comprenant 

voyage et $5 pour jouer. 
 

Pour de plus amples informations 
contacter:  Mme Rolande Nadeau au  

819-367-2293. 
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Le festival country-rétro de Daveluyville fut un festival 

réussi avec une belle brochette d'artistes et les 

promoteurs nous réservent comme toujours quelques 

surprises avec de nouveaux artistes qu'on découvre 

d'année en année. 

 

Les organisateurs du festival tiennent à remercier toute 

la population pour le bel accueil que vous avez fait.  

Les artistes étaient accompagnés de l'orchestre One 

Way sous la direction musicale de monsieur André 

Rondeau et à la sonorisation et éclairage de monsieur 

Mario Paquet. 

 

Le festival reviendra l'année prochaine sous les dates 

du 19 au 22 septembre 2013. 

 

Denise Filion 

PHOTO DJAD.CA 
PHOTO DJAD.CA 

PHOTO DJAD.CA 

Duo Claudia Thauvette et Steve Desharnais 

Daniel Dan 

François Laliberté, sa conjoint et leur fille 

Une 1ière édition pour les festivals 

country-rétro de Daveluyville 

PHOTO DJAD.CA 
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Le 1er septembre dernier a eu lieu la 2e édition du 

tournoi de golf Gladius-Roxanne Rheault au Club de 

golf à St-Rosaire.  Plus de 82 inscriptions au tournoi.   

Nous tenons à remercier l’équipe du tournoi : Yvon 

Baron, Nancy Hébert et Jules Allaire.  Vous avez 

fait de cette journée, une réussite et un rendez-vous 

annuel que nous ne voulions pas manquer.   Nous 

avons eu beaucoup de plaisir. 

Marc Fournier, Hélène Crochetière, Marie-Éve Crochetière et 

Sylvain Leblanc 

 

Un gros Merci au commanditaire officiel de cet 

évènement Éditions Gladius International, Marc 

Fournier.  Nous souhaitons aussi remercier tous les  

partenaires et donateurs qui ont participé au tournoi et 

donné des cadeaux, et très important, tous les 

bénévoles qui ont fait un travail formidable. 

 

Roxanne tient à remercier chaleureusement tous ceux 

et celles qui ont participé de près et de loin à ce 

tournoi.  Ça me touche beaucoup de voir tout le monde 

qui m’appuie et m’encourage dans mon sport.  Je suis 

tellement privilégiée. 

 

MERCI !  JE VOUS AIME ! 

 

Roxanne Rheault 

 

Jules Allaire à gauche 

Yvon Baron et Nancy Hébert 

Tournoi de Golf Gladius 

Roxanne Rheault 
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et pleine de vitamines B1, B2, B12; qui se retrouve 

dans les aliments d’origine animale. Elle a aussi un 

fort pourcentage d’acides aminés essentiels comme le 

phosphore, le magnésium et le potassium et aussi 

plusieurs oligo-éléments vitaux tels que le fer, le zinc 

et le sélénium.  

Avec ce type d’élevage peu commun qui n’a rien à 

voir avec celui du chevreuil sauvage, notre entreprise 

Les élevages Dency pourra rejoindre le consommateur 

de tous les jours en plus des fins gastronomes. 

Pour nous, cet élevage est un rêve, une passion et une 

fierté. Cette aventure qui a débuté en 2009 avec 5 cerfs 

Sika a progressé avec l’acquisition de plusieurs cerfs 

rouges; une femelle et 

son petit, un mâle 

géniteur avec une 

femelle et 23 autres 

femelles cette même 

année. En 2010, 12 

femelles ont été 

achetées et se sont 

jointes au groupe et en 

2012, un nouveau 

mâle est acquis pour changer la génétique du troupeau. 

Parmi toutes ces  bêtes, de magnifiques bébés sont nés; 

soit 2 en 2010, 25 en 2011 et 19 en 2012.  De ce lot, 

certaines bêtes ont été envoyées pour la venaison. 

Maintenant, nous élevons seulement des cerfs rouges 

(40 bêtes) et faisons la vente de cette excellente viande 

congelée et emballée sous vide, sous forme  hachée, en 

rôtis, en steaks, en fondue, en cubes et en osso bucco. 

Bien sûr, elles sont abattues, débitées dans un abattoir 

provincial A1 et vendues avec un permis du MAPAQ.  

Nous souhaitons valoriser cette viande savoureuse 

dans notre région. Alors si vous êtes intéressés par nos 

produits, vous pouvez nous rejoindre au 819-367-3167 

ou au *1215 principale, Ste-Anne-Du-Sault. Nous 

seront heureux de vous servir et de vous transmettre 

notre passion. 

 Nancy Joyal  

* Il est préférable d’appeler avant de vous présenter à 

cette adresse. 

Une nouvelle entreprise de cerfs rouges en enclos a 

pris son envol dans notre région, à Sainte-Anne-du-

Sault. Il s’agit de l’entreprise Les élevages Dency. 

Passionnés par l’élevage des cerfs rouges, nous, 

propriétaires : Nancy Joyal et mon conjoint avons 

débuté cette aventure en 2009.  

 Qu’est-ce que le cerf rouge? 

Le cerf rouge en élevage est gardé principalement pour 

sa venaison mais aussi pour la vente de ses bois de 

velours ou ses bois durs. Cet animal a été importé de la 

Nouvelle-Zélande il y a près de 25 ans. Il est nourri 

avec les meilleures fourrages et de graines végétales 

mélangées. Cette alimentation permet d’obtenir une 

viande 

exceptionnelle au 

niveau de la 

couleur, du goût, 

du pourcentage 

faible en gras et de 

la tendreté de sa 

chair. La venaison 

du cerf présente un 

intérêt particulier 

car c’est une 

viande plus maigre et plus riche en protéines que 

d’autres viandes à cause de l’alimentation de l’animal. 

Cette viande a un attrait diététique fort appréciable. 

Elle se distingue par son goût parfumé, sa tendreté et 

sa couleur plus sombre. Elle est très riche en protéines 

Le Cerf Rouge...un animal à connaître 
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Voici les activités LOCALES du mois de novembre: 

 

11 novembre: Brunch à la salle communautaire 

21 novembre: Réunion mensuelle, préparation pour 

l'opération (tendre la main contre la violence) 

Sujet du mois: Historique familiale (apportez photos 

de famille et objets souvenirs) 

1 et 2 décembre: messe de l'A.F.E.A.S. et arbre de la 

paix. 

 

Si vous avez le goût de vous joindre à nous , vous êtes 

les bienvenus(es). 

 

A bientôt, Cécile Perron publiciste 

Nouvelles de l’AFÉAS 
locales et régionales 

Mme Jeannine Richard 

1932-2012 

Voici les activités RÉGIONALES: 

 

Salon de Noel: 

Dimanche 25 novembre de 10h00 à 16h00 

Endroit: salle communautaire de Daveluyville 

Entrée gratuite 

 

Lancement de la  Campagne annuelle sur la 

sensibilisation contre la violence (intimidation, 

harcèlement) faite aux femmes, aux enfants et aîné(es).   

 

Promotion-Recrutement: 

C’est maintenant et toujours.  Chacune est une 

recruteuse potentielle.  Motivation: devenez marraine 

d’une nouvelle membre.  Accueil chaleureux, attitude 

et langage positif. 

 

La force de l’AFÉAS: Notre membership est au 2ième 

rang provincial.  Les statistiques de membership 

régionales sont de 1505 en juin 2012 et 1289 en 

septembre 2012.  Donc, faut recruter!  Hop! Hop! Hop! 

 

Bonne chance, la campagne est lancée.  Voir grand, 

voir devant. 

 

Comité organisateur: 

Marjolaine Jolibois, Présidente 

Danielle Turmel, Secrétaire 

France Morissette, Conseillère régionale 

 

Dernièrement, nous avons perdu une grande dame, une 

pionnière, un pilier.  La force de cette femme se 

révélait par une éducation, une instruction et une 

grande humilité.  Une rassembleuse, une militante 

engagée et féministe modérée, Mme Richard était 

guidée par le gros bon sens (GBS).  Sa simplicité et 

son humour faisaien 

t d’elle un joyau pour l’AFÉAS.  À l’avant-garde, elle 

a été une voix des femmes, celle d’une femme 

d’influence pour la Mission et la Vision de l’AFÉAS. 

 

Repose en paix! 
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Historique 

Chaise berçante rustique  

Québécoise 
1825, Québec, Canada 

Au carrefour des trois cultures, le 

Québec, même au temps des 

canadiens-français, a su imposer un 

style qui leur était propre. Les 

premières chaises berçantes "chaise 

berçante"  qui est d'ailleurs une 

expression typiquement québécoise 

étaient souvent des chaises droites 

auxquelles étaient ajoutés des 

berceaux. Le siège était fait de babiche ou de bois dur. 

À une certaine époque, chaque foyer possédait sa 

chaise berçante.  

                                                             Denise Filion 

Novembre porte depuis 

longtemps le nom  

Mois des Morts. La 

chute  des feuilles, la 

pluie, la grisaille de 

l’automne et la fête  

l i turgique du 2 

novembre appelée 

"Commémoration de tous les   fidèles défunts" 

continuent à perpétuer cette appellation. 

 

Novembre c’est plutôt le Mois des Souvenirs, le Mois 

de la Nostalgie, le Mois de la Prière pour nos bien-

aimés. 

 

Novembre c’est aussi le temps de renouveler le contrat 

d’entretien des lots détenus dans le cimetière paroissial 

pour les concessionnaires de lots dont l’échéance de 

paiement est en 2012   

 

Le coût d’entretien est maintenant $ 15.00 par année et 

un paiement pour cinq (5)  ans  minimum est exigé.  

Pour ceux qui désirent se prévaloir du taux actuel pour 

une plus longue période, les paiements pour 10 ans 

maximum sont acceptés. Les chèques doivent être 

libellés au nom de la Fabrique Ste-Anne-du-Sault. 

 

Nous demandons aux concessionnaires de faire 

parvenir leur versement,  avant le 15 novembre,  

directement à la responsable de collecte, Mme Rita 

Dufresne, 422, 4e Rue, Daveluyville, Qc. G0Z 1C0 

 

Nous demeurons à votre disposition pour toutes 

informations supplémentaires, n’hésitez pas à nous 

contacter. 

 

Nous souhaitons à tous un heureux Mois des 

Souvenirs. 

 

Rose-Hélène St-Amand,  819-367-2887 

Marguillière, responsable du cimetière   

Rita Dufresne,  819-367-2485 

 

Novembre, mois 

des souvenirs... 
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Vous demandez-vous ce qui se passe dans le fameux 

dossier des gaz de schiste ?  Y a-t-il encore à dire là-

dessus ?  Petit résumé.   

 

Le PQ est arrivé au pouvoir le 4 septembre dernier.  

Gouvernement minoritaire. 

 

Madame Martine Ouellet dirige maintenant le 

Ministère des Ressources naturelles. 

 

Le nouveau gouvernement ne voit pas d’un bon œil la 

possibilité d’exploiter les gaz de schiste au Québec.  

Trop d’inconnu, trop de risques.  Décréter un 

moratoire pour fermer définitivement tout le projet ?  

Le mot a été lancé, mais aucune annonce officielle 

encore.  D’autres petits pas.  L’ÉES (évaluation 

environnementale stratégique) a été transféré au BAPE 

(bureau des audiences publiques en environnement).  

Un nouveau directeur sera nommé pour le BAPE.  

Tout cela semble compliqué !  Les semaines 

prochaines diront si ces petits pas conduiront vraiment 

à l’interdiction d’exploitation.  

 

Les comités de vigilance des gaz de schiste ont-ils 

encore leur fonction ?  Oh oui !  On a entendu dire à 

travers les branches que si on donnait notre accord à 

l’exploitation des gaz de schiste, la région de Nicolet-

Bécancour-Lotbinière serait exploitée en premier.  

Aussi bien dire chez nous !  Assurons-nous que ce 

gouvernement maintienne sa ligne de conduite.  

Continuons à nous informer.  De notre côté, nous 

continuerons  à inviter les  propriétaires terriens à 

signer le formulaire de refus d’accès aux compagnies 

gazières. 

 

Partagez-nous vos nouvelles à ce sujet.  Merci 

beaucoup de votre intérêt. 

 

Andrée Désilets et Jean-Claude LeVasseur 

819-367-2807 

Comité de vigilance des gaz de schiste  

de Sainte-Anne-du-Sault 
 

Encore les gaz de 

shiste! 
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Ça commence bien la journée pour les élèves de 

l’école NDA! 

 

Depuis quelques semaines, les élèves de l’école  

primaire N.D.A  font, pour bien commencer la journée 

et s’oxygéner  le corps et l’esprit, des exercices le  

matin dans la cour de l’école.  Jusqu’à présent,  les 

exercices sont faits par quelques classes et bientôt, 

d’autres classes vont s’ajouter. 

 

On se remplit le  ventre avant de faire travailler le 

cerveau! 

 

Depuis le 26 avril 2010, le service des petits déjeuners 

est offert à tous les  élèves de l’école. Une centaine 

d’élèves y sont déjà inscrits et environ 90 y mangent 

chaque matin.  Que de plaisir!  

 

Projet d’histoires épeurantes  pour la classe de 5ème 

de Nathalie Duhaime    

 

Tout au long du mois d’octobre, cette classe lira, pour 

travailler leurs stratégies de lecture , des histoires de 

peur. Ces histoires seront lues  par le professeur et 

parfois par  les élèves. Pendant l’histoire, les élèves 

doivent prendre des notes. A la fin du mois d’octobre, 

les élèves devront fabriquer un texte avec les notes 

recueillies. Après, ils liront leur œuvre aux élèves de 

leur classe, et qui sait, peut-être même aux autres 

élèves de l’école! 

 

Au mois prochain! 

Émile Baril  et Emmy Beauvilliers 

Élèves de 6ème année 

 

 

 

 

 

 

Vente des vêtements usagés (enfants et adultes) 

 

La plupart des articles seront au coût de 2,00$. 

Saisissez l’occasion!  

 

Plus d’une centaine de morceaux allant des chaussures 

aux accessoires d’hiver. 

 

Plusieurs vêtements de marque : Quiksilver, Puma, 

Roxy, Mexx, et plus encore…. Entre autres, plusieurs 

chandails à manches longues. 

 

Tous les profits générés par cette vente serviront à 

réaliser un projet de groupe pour les élèves de la 

maternelle et de la première 

année. 

 

Bienvenue à tous! 

 

Endroit :  

École primaire Notre-Dame de l’Assomption à 

Daveluyville. L’entrée se fera par 

les portes vitrées (gymnase). 

 

Heures : 

15h30 à 18h30 

N.D.A...le Chapiteau de nos exploits! 
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réveiller.  Écoutez bien, je serai celui qui vient de faire 

une fausse note; ça, même Dieu n’a pu me changer… 

 

Et toi, pour qui la noirceur a toujours préoccupé, 

regarde le ciel chaque soir à ton coucher et trouve une 

étoile qui veut briller; c’est assis sur elle que je 

continuerai de veiller. 

 

Ayant fini de vous faire fâcher et débarrassé de mes 

responsabilités, je peux enfin me concentrer à vous 

observer, vous protéger et surtout continuer de vous 

aimer. 

 

Famille, parents et amis, je ne vois rien là-dedans pour 

vous attrister et si quand-même vous ressentez le désir 

de vouloir me saluer, faites-le de chez-vous devant le 

foyer et levez un verre à ma santé. 

 

Gaétane Leclerc, secrétaire  

Novembre, le mois des morts disait mes parents.  Ben 

sûr, c’est le mois de la commémoration des morts de 

l’année mais ce n’est pas une raison pour déprimer 

pour autant.  Voici une piste de réflexion qui pourrait 

vous aider à penser autrement à tous ceux qui vivent 

peut-être sur un autre plan; pourquoi pas? 

 

Ah non!... Il a encore déménagé!... 

 

Parents et amis, ne venez pas au cimetière me visiter, 

surtout pas me pleurer puisque déjà je l’ai quitté; il n’y 

avait pas assez d’activités. 

 

Je fais maintenant partie du vent, du soleil et de la 

rosée qui me permettront de continuer de fertiliser les 

fleurs de la famille. 

 

Je vais même demander aux oiseaux de me joindre à 

eux pour voler, chanter et même l’été, trop tôt vous 

Message important à vous tous membres du Club Fadoq Daveluyville 
 

Veuillez prendre note que les activités du Club se tiendront au Centre Communautaire les lundis de 13h à 

21h et ce pour 2012-2013. 

Le 2ième et 4ième lundi du mois : soupe, hot-dog et danses de 18h15 à 20h30. 

Les 1er , 3ième et 5ième  lundi, il y a toujours de la soupe mais tu apportes ton lunch. 

Quant aux activités, ça peut varier, nous sommes en mode essai. Si tu as des suggestions, fais nous les 

savoir. Les amateurs de musique sont les bienvenus pour faire valoir leur talent.  Tu veux participer à 

divers jeux : cartes, baseball poche, pétanque atout, etc…et c’est possible d’organiser des tournois. Viens 

t’amuser avec nous! 

Club de l’Âge d’Or (FADOQ) 
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LA CULTURE 

 

La canneberge est 

un petit fruit  aussi 

appelé atoca. Elle a 

b e s o i n  d e 

c o n d i t i o n s 

particulières pour 

se développer. On 

r e t r o u v e  c e s 

conditions dans les 

t o u r b i è r e s  o u 

terrains humides et sablonneux. Dans la municipalité 

de St-Louis de Blandford, une grande concentration de 

producteurs s’y retrouvent ainsi surnommée Capitale 

Provinciale de la canneberge. La culture nécessite une 

grande quantité d’eau qui sert à divers usages tout au 

cours de l’année. Pour l’arrosage durant les périodes 

sèches, pour la protection contre le gel et pour la 

récolte. Ce petit arbrisseau d’où provient le fruit est de 

30 cm environ. 

 

LA RÉCOLTE 

 

Elle se fait de la fin septembre à la fin octobre. 

Lorsque le fruit est à maturité, on incorpore 15 à 20 cm 

d’eau dans la parcelle, ensuite c’est le battage des 

plants qui permet de détacher les fruits du plant. Après, 

on élève le niveau de l’eau à 35 à 40 cm. Les fruits 

flottent alors à la surface. Ensuite, on ramasse les petits 

fruits pour être acheminés au triage, nettoyage, à 

l’inspection, au classage et à l’emballage. 

 

LE FRUIT ET SA CONSERVATION 

 

Ce fruit est d’une belle couleur rouge, charnu, ferme,  

lustré et de la taille d’une baie, ayant un goût acidulé et 

âpre. Une grande majorité de canneberges est 

transformés en jus et une gamme de produits 

diversifiés comme les coulis, les barres granola, sirop, 

vinaigrettes, fruits déshydratés, céréales etc. La 

canneberge renferme de la vitamine C et A, du 

potassium, du fer  et des antioxydants. Ceux –ci 

auraient des propriétés pour prévenir les maladies 

cardiovasculaires, réduire les risques de cancer et liés 

au traitement et à la prévention des infections urinaires. 

Ce fruit se conserve entre 2 et 4 C. On peut le congeler 

tel quel sans ajout de sucre. Et on peut aussi le 

déshydrater en le séchant au four ouvert tiède en 

l’ayant fait tremper dans l’eau quelques heures avant.  

 

Aujourd’hui plusieurs choix s’offrent à vous, car on ne 

le trouve pas seulement avec la typique dinde du temps 

des fêtes mais aussi dans les tartes, mousses, 

confitures, gelées, compotes, crêpes, sorbets, les 

cocktails et dans de nombreuses recettes.  

 

Nancy Joyal 

Parlons alimentation et nutrition...  

la canneberge 

La Blague du jour 

Ce sont 3 steaks hachés qui se 

promènent dans la forêt. 

Tout d'un coup le premier s'aperçoit 

que les deux autres ont disparus. 

- Où êtes-vous ? ... Où êtes-vous ? 

S'exclame-t-il avec angoisse. 

Ce n'est que plusieurs minutes 

après qu'il les retrouve : 

- Mais où étiez-vous passés ? 

L'un lui répond :  

- On steakhaché !  
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SALLE D’EXPOSITION 
Autoroute #20 Sortie #220 nord 
575 Rue Principale 
Ste-Anne-du-Sault, G0Z 1C0 

DÉCOUVREZ 

CHOIX DE QUATRE BALANCEMENTS ET DE  

LA COULEUR DU BOIS ET DES TISSUS 

MÉCANISMES 
EXCLUSIFS 

DE TRÈS  
LONGUE 

MODÈLES  
UNIQUES 

FABRICATION 
SUR 

MESURE 

SALLE 
D’EXPOSITION 

SUR 
RENDEZ-VOUS 

ROBERT PICHÉ 

819.740.7888 
www.chaisesheritage.com 

 

 

 

 

 

Société Saint-Jean-Baptiste 

Section locale de Daveluyville 
 

Assemblée générale 
 

Mercredi, le 29 novembre à 19h00 
 
Au sous-sol de la sacristie 
De l’église de Daveluyville 

 
Bienvenue à toutes et tous 

Prix de présence 
Lise Girouard, présidente 

Cher Johnny, ton courage, ta joie et ta force de vivre, ta 

bonté et ta générosité sont à jamais gravés dans nos 

cœurs. Repose en paix et protège-nous. 

À l’hôpital Hôtel-Dieu d’Arthabaska est décédé le 7 

septembre 2012 à l’âge de 77 ans, M. Johnny Guitard, 

conjoint de France Caron demeurant à Daveluyville.  

Ses cendres déposées dans une pyramide ont été 

exposées le 15 septembre au Funérarium L. Gaston 

Gaudet. Merci sincèrement à tous ceux qui sont venus 

prier, famille, amis (es), voisins, et à tous ceux qui de 

près ou de loin l’ont connu, aimé et soigné. 

Ancien magicien, hypnotiseur et chiromancien au 

Québec et un peu partout lors de ses voyages. Son 

autobiographie est disponible au coût de 30.00$ 

livraison incluse. Écrire à franceguitard@hotmail.com 

Décès de 

M.Johnny Guitard 

mailto:franceguitard@hotmail.com
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Le brunch du mois d’octobre 

aura lieu dimanche le 11 

novembre en collaboration avec 

l’AFEAS. 

 

Le samedi 10 novembre, les 

scouts tiennent leur souper 

spaghetti annuel. Il y aura, lors 

de ce souper, une présentation 

spéciale. Il s’agit du film Hommes des Bois, un 

documentaire sur la vie des hommes dans les chantiers 

de bûcherons. M. Raymond Crochetière de notre 

municipalité est une des personnes présentes dans ce 

film. 

 

Le tournoi Bantam aura lieu cette année du 15 au 25 

novembre. 36 équipes de partout en province seront 

présentes dans les classes BB – CC – A – B. Venez 

encourager les équipes locales, l’entrée est gratuite. La 

cédule est disponible sur le site du hockey mineur au 

www.hmd.qc.ca. 

 

La Régie des loisirs organise vendredi le 14 décembre 

un party des fêtes pour entreprises. Le coût est de 

$28.95 par personne ce qui inclut le souper et la soirée. 

Il y aura des jeux et de  l’animation pendant le souper. 

Pour informations ou réservation, appelez l’aréna au 

819-367-3134. 

Pour les personnes intéressées à suivre des cours de 

musique, il y a des professeurs de Maxi-Musique de 

Drummondville qui se déplacent à tous les lundis au 

centre sportif au Salon Maurice Doucet. Pour 

informations, on peut les rejoindre au 819-474-5511. 

 

Il ne reste que quelques billets pour le match des 

anciens Canadiens. Faites vite pour vous les procurer 

car il n’y aura aucune vente de billets à l’entrée. Nous 

avons eu la liste des joueurs présents pour cette 

rencontre. Il s’agit de Richard Sévigny, Gilles 

Thibodeau, Sergio Momesso, Gilbert Delorme, Karl 

Dykuis, Jocelyn Lemieux, Stéphane Richer, Guy 

Carbonneau, Georges Laraque, Mathieu Dandenault et 

Steve Bégin. L’équipe locale est déjà formée et les 

joueurs ont tous très hâte à cet affrontement. 

 

Stéphane Bourassa 

Directeur RILD 

 

http://www.hmd.qc.ca
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Depuis plus de 31 ans, le Club 

VAD fait partie du paysage de 

la région. On prend pour normale sa présence au mois 

de mai pour l’exposition. Mais c’est quoi au juste ce 

« VAD »? Ce premier article répond aux deux 

premières questions et la suite sera publiée dans la 

prochaine parution du journal Le Causeur. 

 

Qu’est-ce c’est le Club VAD? 

 

Le Club VAD est un organisme sans but lucratif 

incorporé au Québec. Sa charte légale le définit 

comme un regroupement ayant pour but d’assurer le 

développement d’un club de voitures anciennes et 

d’organiser des activités pour ses membres. Son nom 

complet est en fait Club de Voitures anciennes 

Daveluyville inc.  

 

Le Club est constitué de membres en règles (de 170 à 

190 membres selon les années) provenant d’un peu 

partout en province. Il y a certes des membres 

provenant de la région immédiate, mais la majorité 

vient d’ailleurs : Villeroy, St-Ferdinand, 

Drummondville, Victoriaville… En fait, seuls 22 % 

des membres habitent la région immédiate, incluant 

Daveluyville, Maddington-Falls, Ste-Anne-du-Sault, 

Aston-Jonction et St-Rosaire. 

 

Le Conseil d’administration est quant à lui constitué 

de 9 membres : 3 de Daveluyville, 4 de Victoriavlle, 1 

de Kingsey-Falls et 1 de St-Samuel. Les membres du 

Conseil voient principalement à la préparation des 

trois principaux  événements du club : 

 

 Le Festival annuel Club de Voitures Anciennes 

Daveluyville 

 La démonstration de Drift du Club de Voitures 

Anciennes Daveluyville 

 

L’exposition de Voitures anciennes du Parc Marie-

Victorin de Kingsey-Falls (nouveau en 2012) 

 

De plus, les administrateurs planifient et organisent 

diverses activités pour les membres du Club. Bien 

entendu, ces activités sont organisées en fonction de la 

provenance des membres, ce qui explique pourquoi 

plusieurs activités sont organisées à Victoriaville ou 

près de Drummondville. 

 

D’où vient le Club VAD? 

 

Le Club VAD inc. a eu plusieurs appellations 

similaires aux cours des années, mais ses activités ont 

débuté en 1981. Le Club a été fondé par MM. Jean-

Yves Rochefort et Claude Rivard de Maddington-Falls 

et M. Réjean Rheault de Victoriaville. Ils ont de plus 

pu compter sur l’aide de M. Robert Piché dont 

l’expérience avec le Festival du meuble et de 

l’antiquité leur a été précieuse. 

 

Lors de l’arrêt des activités du Festival du meuble et 

de l’antiquité, les trois fondateurs voulaient continuer 

le volet exposition de voitures anciennes, d’où est 

venue l’idée de fonder un club. À cette époque, la 

majeure partie des expositions de voitures anciennes 

était chapeautée par le Club des Voitures Anciennes 

du Québec (VAQ). Le VAQ servait alors, et 

aujourd’hui encore, de juge et récompensait les plus 

beaux véhicules de plusieurs expositions organisées 

par les clubs régionaux tels que Voitures Anciennes 

Granby, Lanaudière, Mauricie, etc. Chacun de ces 

clubs était autonome tout en suivant les orientations du 

regroupement principal. Il a donc été décidé de fonder 

un nouveau club dont le principal but était d’organiser 

un festival annuel et le nom choisi fut Club de 

Voitures Anciennes Daveluyville, conformément à la 

coutume de l’époque. 

 

Un club quelque peu rebelle 

 

Il faut mentionner que le Club VAD a, au cours des 

années, révolutionné le portrait des expositions de 

Club VAD: Qu’est-ce que c’est, 
d’où ça vient, qu’est-ce que ça 

apporte et quel est son avenir? 
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  voitures anciennes. En effet, il fut probablement le 

premier événement à accepter les voitures modifiées 

parmi les voitures originales. Il a fallu bien du courage 

et de la ténacité pour maintenir une telle décision. En 

2004, le Club VAD a récidivé en incluant les voitures 

sports-compactes dans une exposition de Voitures 

Anciennes et Modifiées. Encore une fois, les critiques 

ont été importantes, mais le Club a maintenu le cap. Il 

faut l’avouer : plusieurs de ces véhicules sont de vraies 

œuvres d'art avec un souci du détail peu commun. 

Avec les années, certaines de ces voitures font 

maintenant partie à la fois des sports-compactes et des 

anciennes!  

 

Autres activités 

 

Avec les années, d'autres activités se sont ajoutées au 

festival ainsi que pour les membres en cours d'année; 

le local permanent sur la 7e avenue, la démonstration 

de Drift et les rendez-vous Rétros du vendredi soir en 

sont quelques exemples. Le but premier étant de créer 

des occasions de rencontre entre les membres et avec 

le public en général. L’historique complet du Club 

VAD est présenté sur le site WEB du Club au 

www.clubvad.ca 

 

En conclusion 

 

Depuis le début, tous les organisateurs du Club VAD 

ont eu à cœur de faire profiter au plus grand nombre de 

personnes possibles les activités du Club. 

Particulièrement, le club s’est toujours fait un devoir 

de rendre le Festival annuel accessible à toute la 

population. Avec les années, l’évolution des activités a 

été faite dans le but de présenter des attractions pour 

tous les groupes d’âges. Des ajustements continuent 

d’être apportés afin de toujours présenter des activités 

d’intérêt pour tous, mais les objectifs restent les 

mêmes : assurer le développement d’un club de 

voitures anciennes et organiser des activités pour ses 

membres.  

 

 

Pierre-Paul Goupille 

Président Club VAD inc. 

176, 7e Avenue, Daveluyville 819-336-2236 

www.clubvad.ca 

http://www.clubvad.ca/
http://www.clubvad.ca/
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Conseil d’établissement 
 

À la première rencontre du conseil d’établissement, le 

1er octobre dernier, le calendrier des séances a été 

adopté.  Les rencontres auront lieu les 26 novembre, 

21 janvier, 25 mars, 6 mai et 10 juin, à 19h00, à 

l’École secondaire Sainte-Anne.  Il y a une place 

disponible au sein du conseil d’établissement, à titre 

de membre de la communauté.  Si vous êtes 

intéressés, donnez votre nom au secrétariat de l’école 

au 819-367-2980. 

 

Portes ouvertes 
 

Le 17 octobre dernier, l’école secondaire a ouvert ses 

portes aux élèves de 6e année.  Une vidéo de la vie de 

l’école Sainte-Anne a présenté les avantages à 

fréquenter notre école axée sur la réussite des jeunes et 

sur l’importance accordée à l’élève au cœur de sa vie 

scolaire. 

 

Par la suite, de petits ateliers de découverte dans 

l’école ont permis de visiter les lieux et de se 

familiariser avec la panoplie d’activités académiques 

et éducatives qui s’offrent aux élèves.  Voici les 

ateliers qui étaient présentés : Mini concert, anglais, 

arts plastiques (peinture), mathématiques (tableau 

interactif), activités du midi, histoire (Power point), 

mini-entreprise, cuisine moléculaire « miam!! ». 

 

Enfin, jus, café et biscuits ont été servis sur place et 

deux prix de présence d’une valeur de 75 $ applicables 

sur les effets scolaires 2012-2013 ont été tirés parmi 

les élèves de 6e année présents.  (Dans le prochain 

Causeur, nous serons en mesure de vous donner les 

noms des gagnants.) 

 

Campagne de financement 

 

À l’École secondaire Sainte-Anne, depuis plusieurs 

années, les élèves de quatrième et cinquième 

secondaire offrent des produits en vente afin 

d’amasser de l’argent pour leurs activités de fin de 

secondaire telles que le bal, le voyage à New York, 

etc. Nous voulons vous informer que vous pouvez 

vous procurer présentement des produits Cascades 

Groupe Tissu. Voici les prix  et les détails des 

différents items en vente : 

 

 
 

Pour commander ou pour de 

plus amples informations, 

veuillez communiquer avec 

le secrétariat de l’école Ste-

Anne au numéro ci-dessus, 

a v a n t  l e   1 e r 

novembre  prochain.  Merci 

d'encourager nos jeunes! 

 

En terminant, voici cette petite pensée : 

 

« La théorie, c’est quand on sait tout, mais que rien 

ne marche.  La pratique, c’est quand tout marche, 

mais que personne ne sait pourquoi. » 

       

Albert Einsten 

 

Hélène Bossé, directrice 

 

Papier 

Hygiénique 

(double) 

34,00$ 

(4 paquets de 

12 rouleaux) 

Papier  

Essuie-tout 

44,00$ 

(8 paquets de 

6 rouleaux) 

Mouchoirs 

 

50,00$ 

(48 boites de 

130 feuilles) 

épaisseur 

double 

École Secondaire Sainte-Anne 
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Il y a très longtemps, il y aurait eu une femme du nom 

de Catherine qui aurait été exécutée vers l'an 307 pour 

avoir refusé de se marier à un empereur romain 

Maxence. Au X11e siècle, on exposait sa statue dans 

les églises de Paris et le 25 novembre de chaque année, 

on déposait une coiffe sur sa tête. C'était la plus âgée 

des jeunes filles qui le faisait. Par la suite, les ouvrières 

non mariées se coiffaient de bonnets de papier. 

 

Au début de la colonie au Québec, Marguerite 

Bourgeois a commencé à fabriquer de la tire le 25 

novembre pour attirer les Amérindiennes à l'école. À 

l'époque de nos ancêtres, la Sainte-Catherine était le 

jour où on fêtait les vieilles filles ce qui voulait dire les 

filles de plus de 25 ans non mariées et on les appelait " 

Catherinettes". 

 

Dans les écoles, la Sainte-Catherine était une des plus 

grande fête de l'année. On fabriquait de la tire avec de 

la mélasse. Il fallait l'étirer, la couper en bouchées et 

l'envelopper dans des papillotes. On fêtait avec des 

sketches, des jeux, des chants, des danses durant tout 

l'après-midi et parfois toute la journée. 

 

Vous ne savez pas comment fabriquer la tire?  Voici la 

marche à suivre pour faire de la bonne tire. Essayez-le, 

vous verrez c'est délicieux et naturel...  

 

Réjane Baril 

RECETTE 

Tire Ste-Catherine 

Ingrédients   

1/2 tasse mélasse  

1/2 tasse sirop de blé d'Inde  

1 tasse cassonade  

1 tasse sucre  

1 c. table vinaigre  

1/4 c. thé crème de tartre  

1/8 c. thé soda  

1/4 tasse beurre 

 

Étapes 

Dans une grande casserole épaisse, mélanger mélasse, 

cassonade, eau et vinaigre. Porter à ébullition en 

brassant sans arrêt. 

 

Lorsque le mélange, bouillonne, ajouter la crème de 

tarte. Faire bouillir jusqu'à 270 F. au thermomètre à 

bonbon ou jusqu'à la formation d'une boule dure 

lorsqu'une goutte est mise dans l'eau froide. 

 

Quand c'est presque cuit, ajouter le beurre et le soda; 

bien brasser. Verser dans des assiettes à tartes bien 

beurrées; laisser refroidir. À mesure que le bord durcit, 

rabattre vers le centre. 

 

Quand la tire est assez froide pour être manipulée, se 

beurrer les mains et étirer la tire jusqu'à ce qu'elle 

devienne dure. Couper avec des ciseaux beurrés, 

envelopper.               

 

 

 Denise Filion 

Savez-vous que... 

La fête de la Sainte-Catherine 
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Les membres du cercle Madame Daveluy soulignait le 

30 septembre dernier leurs jubilaires de cette année, à 

la salle communautaire, en voici la liste: 

 

Les 45 ans: 

 

Madame Denise Croteau 

Madame Aurore Gaudet, 

Madame Simone Levasseur 

Madame Thérèse Roy 

Les 35 ans: 

Madame Rolande Baron 

Madame Lise Girouard 

Madame Pauline Leclerc 

Madame Graziella Noël 

 

Les 30 ans: 

Madame Marie Ouellet 

Madame Hélène St-Louis. 

 

Étaient absentes: 

Madame Angèle Morin, 35 ans 

Madame Denise Nolet, 35 ans 

Madame Avela Beauvilliers. 30 ans 

Madame Ginette Gingras, 30 ans 

Madame Agathe Sicard, 30 ans 

Madame Gabrielle Sirois, 30 ans 

Madame Marie-France Gauthier, 10 ans 

 

Ce fut une fête bien réussie grâce à l’implication de 

plusieurs. Je tiens à remercier nos commanditaires. 

Aussi, le 7 novembre prochain, il y aura notre réunion 

mensuelle, à la salle de l’amitié à 19 h 30, et nous  

aurons la messe des défuntes, de cette année en 

présence de notre curé Gilles. 

 

Nous vous attendons en grand nombre,  

 

Notre devise: Unité, Amitié, Charité.Victoire 

Morissette, Régente 

 

Cécile Larivière, rédactrice.  

Les Jubilaires 

2012 

 

Il y aura les élections des Marguilliers le 5 décembre 

prochain à 19h30 à l’église de St-Valère pour la 

nouvelle paroisse du Bienheureux Jean XXIII, 

regroupant les 4 communautés (St-Rosaire, St-Valère, 

St-Samuel et Sainte-Anne-du-Sault). Soyez 

représentatifs de votre communauté. 

 

Marc-André Labonté 

Président de la Fabrique de Sainte-Anne-du-Sault 

Élection des 

Marguilliers 
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    Annonces  classées 

Recherche: 

Dame de compagnie pour s’occuper 

occasionnellement de trois aînés autonomes  (repas, 

surveillance). 

Contacter Mme Fortier au 819-367-2015 

     

    Annonces  classées 

Chambre à louer avec soins et repas pour personnes 

âgées autonomes ou semi-autonomes. 

Alzheimer de type 1 à 3 acceptée.  Non-fumeur 

Contactez Mme Fortier au 819-367-2015 

     

    Annonces  classées 

À VENDRE  

SKI-DOO Blizzard 1982 

Ski-Doo MXZ 1994 

Ski-Doo Flèche d’argent 1973 

Yamaha Enticer 1985 

Té: 819-367-2015 (soir) Demandez Gilles 

Lundi:   9h00 à 18h00 
Mardi:   9h00 à 18h00 

Mercredi:  9h00 à 18h00 

Jeudi:   9h00 à 20h00 
Vendredi:  9h00 à 20h00 

Samedi:   9h00 à 15h00 

Dimanche:  fermé 
Service de livraison gratuit le 



 

 


